

Quatrième dimanche et semaine du carême 2023

Accueillir pour voir

Introduction

C'est le 4ème dimanche de carême dans notre cheminement ensemble vers Pâques. Pour ce dimanche, nous vous proposons une rencontre faite de dialogue et d'accueil à vivre en famille, en communauté, entre amis, en équipe (paroissiale ou autre). Un dialogue basé sur la conversation spirituelle.

Aujourd'hui, nous vous invitons à réfléchir à vos expériences d'accueil. Réfléchir aux appels à la conversion dans l'accueil. Voyons-nous des obstacles que nous pourrions mettre sur le chemin de l'accueil ? Voyons-nous des lieux de conversion dans notre accueil ? Comment accueillons-nous les résistances à la nouveauté, au changement, à la différence ? Il importe de savoir accueillir ces malaises pour les changer.

Jésus nous donne un critère de discernement pour nous aider à y voir clair : « *Je suis venu en ce monde pour rendre un jugement : que ceux qui ne voient pas puissent voir, et que ceux qui voient deviennent aveugles* » (Jn 9, 39).

Loin de nous culpabiliser, Jésus vient apporter sa lumière pour que nous puissions voir ce qui se passe en nous quand il s'agit d'accueillir l'autre. Jésus est la Lumière qui nous fait devenir, en Lui, lumière pour que notre accueil soit un fruit de bonté, de justice et de vérité.

Quelques pistes

Dieu appelle le prophète Samuel à une conversion du regard : « *Ne considère pas son apparence ni sa haute taille, car je l'ai écarté. Dieu ne regarde pas comme les hommes : les hommes regardent l'apparence, mais le Seigneur regarde le cœur* ». (1 S 16, 7)

L'apôtre Paul appelle les Éphésiens, et nous avec eux, à se conduire comme des enfants de lumière et de savoir reconnaître ce qui plaît au Seigneur : « *Autrefois, vous étiez ténèbres ; maintenant, dans le Seigneur, vous êtes lumière ; conduisez-vous comme des enfants de lumière – or la lumière a pour fruit tout ce qui est bonté, justice et vérité –* » (Ep 5, 8-9)

L'Évangile commence par dire que Jésus « voit » sur son passage un aveugle. Il ouvre nos yeux comme première qualité d'accueil. Et si accueillir c'était aussi de travailler aux œuvres du Père avec Jésus ? « *La nuit vient où personne ne pourra plus y travailler. Aussi longtemps que je suis dans le monde, je suis la lumière du monde* ». (Jn 9, 4-5)

Qu'est-ce que l'accueil me permet de voir en moi ? en l'autre ?

Temps de prière

Prenons le temps d'arriver et de nous accueillir tels que nous sommes, sans nous juger nous-mêmes et disposons-nous à entendre le souffle de l'Esprit Saint respirer dans nos échanges. Disposons-nous à entrer dans une attitude d'accueil et de discernement par la prière.

Prière à l'Esprit Saint

Esprit Saint ouvre-nous à l'accueil qui dérange, qui vient casser nos habitudes et nos certitudes pour mieux accueillir l'Autre.

Fais grandir en nous l'accueil du cœur qui écoute et regarde au-delà des apparences. Ouvre-nous à l'accueil de l'Autre dans la disponibilité et le service.

Ouvre-nous à l'accueil de Jésus Lumière du monde et fête de nos vies. Que nous reconnaissons sa présence. Ouvre-nous comme bourgeons à la Lumière pour que nous puissions avec Lui et par Lui rendre grâce.

Parole de Dieu

Une des trois lectures de ce 4^e dimanche du Carême année A

Premier temps de dialogue (vingt minutes)

En faisant un tour de table pour donner suite à la Parole entendue, qu'est-ce qui résonne, qu'est-ce qui te touche ?

Chacun a un temps égal pour la prise de parole sur le thème. Ce n'est pas un moment de discussion pour ce tour de table : chaque personne écoute simplement ce que l'autre exprime.

(Temps de silence)

Deuxième temps de dialogue (vingt minutes)

En écoutant les autres, qu'est-ce que cela fait surgir en toi, qu'est-ce qui te touche ?

Dans un deuxième tour, les personnes expriment ce qui résonne en elles dans la parole exprimée aussi bien que dans les silences

(Temps de silence)

Troisième temps de dialogue (vingt minutes)

En nous écoutant, qu'est-ce que l'Esprit Saint cherche à nous dire sur le thème de l'accueil ? Quelles sont nos forces dans l'accueil ? Quelles sont nos difficultés dans l'accueil ? Quelles sont nos opportunités pour pratiquer l'accueil dans notre milieu, notre communauté ? Voyons-nous des obstacles qui empêchent l'accueil ? Voyons-nous des lieux de conversion pastorale dans notre accueil ?

Conclusion

Nous suggérons de conclure en demandant ce que les personnes retiennent de cette conversation spirituelle sur l'accueil. Une chose importante pour elles et qui commence déjà à faire une différence: une parole, une action. *En retournant chez toi, en repensant à ce que tu as entendu dans ce dialogue, qu'est-ce qui monte en toi ? Quel est l'appel que le Seigneur dépose en toi ?*

Prière d'action de grâce

Récitons ensemble le psaume 23 :

Le Seigneur est mon berger : je ne manque de rien.
Sur des prés d'herbe fraîche, il me fait reposer.
Il me mène vers les eaux tranquilles et me fait revivre ;
Il me conduit par le juste chemin pour l'honneur de son nom.
Si je traverse les ravins de la mort, je ne crains aucun mal,
Car tu es avec moi : ton bâton me guide et me rassure.
Tu prépares la table pour moi devant mes ennemis ;
Tu répands le parfum sur ma tête, ma coupe est débordante.
Grâce et bonheur m'accompagnent tous les jours de ma vie ;
J'habiterai la maison du Seigneur pour la durée de mes jours.

Temps de reconnaissance

Merci d'avoir participé à cette rencontre